

Bußjäger, Peter

Die Föderalismusreform in Deutschland und ihre Erkenntnisse für die Verfassungsreform in Österreich

Föderalismusdokumente Band 28, Innsbruck: Institut für Föderalismus 2008

Der Autor befasst sich mit der Frage, ob aus der in Deutschland 2006 durchgeführten Föderalismusreform Erkenntnisse für die Staats- und Verwaltungsreform in Österreich gewonnen werden können. Dafür analysiert er zunächst die Föderalismusreform in Deutschland und stellt dann Thesen hinsichtlich der Verwertbarkeit der Erkenntnisse in Österreich auf. In den umfangreichen Anhängen werden die Kompetenzen in Österreich sowie in Deutschland vor und nach der Reform, ebenso die Mitwirkungsrechte des Bundesrates dargestellt.